

TOURCOING

AUJOURD'HUI, VENDREDI 4 NOVEMBRE: Hôpital de Ville; Bureaux ouverts au public de 9 à 12 h. et de 14 à 17 h. Caisse d'Épargne: Fermée. Établissement municipal des bals: de 9 h. à 11 h. 30 et de 14 à 18 h. 30. Bibliothèque Catholique, rue des Orphelins, 8; de 9 h. à 10 h. 30. Bibliothèque Communale: de 9 à 12 h. et de 14 à 18 h.

UN BEAU GESTE DE SOLIDARITÉ

Il y a quelques jours, notre journal a lancé un vibrant appel à la charité en faveur de M<sup>me</sup> veuve Vasseur, 101, rue de l'Union, à Watteles, en même temps qu'il soulignait la profonde détresse de cette brave mère de famille.

Cette lamentable situation a touché bien des cœurs et de tous côtés sont venus des secours spontanés en faveur de la pauvre mère de famille.

Farmi les beaux gestes réalisés, il convient d'accorder une mention toute particulière à celui accompli par les Établissements Charles Thierchien.

À la suite d'une quête faite entre tous les employés et ouvriers des Établissements, il a été recueilli:

Des employés et contremaîtres: 661 fr.; du personnel du tissage: 193 fr. Ce qui donne un somme globale de 854 fr.

Une délégation s'est rendue chez M<sup>me</sup> veuve Vasseur et lui a remis le montant de la souscription.

M<sup>me</sup> veuve Vasseur, profondément émue, a exprimé toute sa reconnaissance aux généreux donateurs.

Il convient de féliciter tous ceux qui ont tenu à apporter une aide à une mère de famille dont la détresse profonde a ému nos populations.

Les œuvres d'hygiène sociale

Nous avons annoncé, hier, la parution du Bulletin N° 4 des œuvres d'hygiène sociale, qui, publié par les soins du Dispensaire d'hygiène sociale de Tourcoing, a pour but principal de faire connaître toutes les œuvres officielles de Tourcoing.

L'article de tête, de M. Arnaud, secrétaire général de l'Union post-scolaire, est tout particulièrement intéressant, parce qu'il fournit un tableau d'ensemble des œuvres et indique la fonction précise de chacune d'elles.

En voici un résumé: La première enfance. — Pour la protection de la première enfance, il existe une œuvre principale: « La Sauvegarde des Nourissons », qui a pour but de donner des secours en argent et en nature, s'efforce de faire pratiquer l'allaitement maternel et procure aux mères qui ne peuvent nourrir un lait aseptique.

Les principaux services de cette organisation comprennent: a) Contrôle de la croissance; b) Consultations de grossesse; c) Rayons ultra-violet; d) Jardins des mères; e) Laiterie de la Sauvegarde.

L'école. — Le jeune âge possède des œuvres particulièrement intéressantes, dont l'« Association des Dames charitables », qui est chargée non seulement de donner aux écoliers les fournitures classiques, mais encore de pourvoir à ce qu'en manque, de vêtements, chaussures, etc.; les « Visites médicales scolaires » et l'« Ecole de rééducation physique », dont nous aurons bientôt l'occasion de parler avec d'amples détails, complètent cette organisation.

L'adefescent et l'adulte. — Pour les jeunes gens et les jeunes filles, il existe le « Dispensaire d'hygiène sociale » et deux services spécialisés: le « Sanatorium » et l'« Inhalatorium », dont nos lecteurs ont déjà entendu parler.

Il est une œuvre qui sert de complément à toutes ces organisations et qui, sous l'appellation de « Coton post-scolaire », groupe diverses branches particulièrement intéressantes toute la jeunesse. Ce sont en particulier: l'éducation physique de l'U.P.S. et l'éducation intellectuelle et morale de l'U.P.S. À cette liste d'œuvres, il convient d'ajouter la création ou l'ouverture prochaines de l'« Infirmerie des Nourissons », et le « Cours d'assistantes d'hygiène » et le « Dispensaire dentaire ».

Voilà jeté un rapide coup d'œil sur les œuvres sociales officielles. Comme on peut en juger, elles sont nombreuses et parfaitement organisées pour se compléter et s'entraider.

Ainsi Tourcoing justifie une fois de plus sa belle réputation d'organisateur et peut, par ses œuvres sociales, être cité en exemple.

La fête annuelle de l'Association amicale des Anciens Elèves du Lycée

La fête annuelle de l'Association amicale des Anciens Elèves du Lycée, dont nous avons publié récemment l'historique, est fixée au samedi 5 novembre. L'assemblée générale se tiendra à 17 heures, dans le par-

loir du Lycée de Tourcoing et sera suivie, à 20 heures, du banquet traditionnel, servi dans les salons du Cercle de l'Industrie, Grande-Rue, à Roubaix.

Cette fête est placée sous la présidence de M. Georges Lehoucq, membre du Conseil d'Administration du Lycée et qui dirige l'Amicale, depuis sa fondation. Ses collaborateurs de la Commission sont: MM. Maurice Dubrille et Georges Broways, vice-présidents; Camille Forest, secrétaire général; Georges Flourens, adjoint; Gaston Fiat, trésorier général; Paul Haefly, adjoint; MM. Henri Bretremieux, Carlos Buffin, Théo Callens, Charles Flénuaux, Carlos Frère, René Dhermies, Jean Desoubrie, Fernand Desrosseaux, Léon Hulsmann, Ernest Lefebvre, Roger Morel, Louis Petit, Urbain Robbes et Georges Vandebulle.

L'ordre du jour de l'assemblée sera: Allocution du président; rapports

du secrétaire et du trésorier; renouvellement partiel de la Commission; projet de convocation à deux réunions trimestrielles, suivies de banquet; projet d'un règlement d'un concours littéraire; questions diverses.

La cérémonie du Souvenir du quartier des Phalempins

Chaque année, le Groupe des Phalempins des Anciens Combattants célèbre d'une façon toute particulière le souvenir des enfants du

L'ACCIDENT D'AUTO DE LA RUE NATIONALE.

— Jeudi après-midi, à 15 h. M. le docteur Delahousse, médecin-légiste à Roubaix, a pratiqué, à l'Hôpital civil de Tourcoing, sur mandat du Parquet de Lille, l'autopsie d'un sujet russe, Antoine Petelitz, âgé de 46 ans, décédé à la suite de l'accident d'auto qui s'est produit au carrefour des rues Nationale et de Haze. Le praticien, qui a conclu à une fracture du crâne, a transmis son rapport au Parquet.

LE MECANO DE LA « GENERAL »

Lors de l'attaque du fort Sumter en 1861, qui fut le signal de la guerre entre les Etats du Sud et du Nord de l'Amérique, Johnnie Gray, le meilleur mécanicien de la compagnie de l'Ouest Atlantique, était fiancé à Annabelle Lee, de Marietta.

Le jeune homme voudrait s'engager; mais un bureau de recrutement le refuse, prétextant qu'il rendra plus de services à la cause qu'il

LE CIRQUE DU DIABLE

Mary, jeune et pauvre orpheline, qui vient chercher fortune dans la grande ville. Elle y est recueillie, un soir, par Carlstop, qui pour elle les plus grandes préférences. Un jour Carlstop est arrêté et Mary apprend alors que son bienfaiteur n'était autre qu'un malfaiteur. Livrée de nouveau à elle-même, elle réussit à se faire engager dans un cirque, où elle suit malgré elle les assiduités du dompteur. La femme de ce der-

nier prend ombrage de la jeune fille et provoque un accident qui laisse infirme l'infortunée orpheline.

C'est alors que Mary rencontre une brave femme, Mme Petersen, qui l'emmena chez elle, où, bientôt Carlstop, qui est maintenant redevenu un bonnet homme, la rejoint providentiellement et lui offre de l'épouser.

Cette semaine, à l'Alcazar Ciné, à Croix.

LE FLEAU DE L'HUMANITE: LA GUERRE

Un drame poignant avec le célèbre artiste Léon Mahot

En exclusivité, cette semaine à Luna Park.

AU TEMPS DE LA BOHEME

LA MORT DE MICHELINE

Au Coquet-Ciné-Moderna, à Fives-Breux.

LA DAME AUX CAMELIAS

Une mondaine notoire, Marguerite Gautier, surnommée la « Dame aux Camélias », éprouve un amour sincère pour Armand Duval. Sur la prière du père de celui-ci, elle rompt avec lui et retourne à sa vie de désordre. Mais, mise au prix, elle tombe malade et meurt après avoir connu la grâce du repentir.

Cette semaine au Moderna Ciné, rue Joffre; au Royal Lido, rue Lacroix; au Ciné du Titane, rue Jules-Guesde.

REVE DE VALSE

LA PRINCESSE ALICE

Au Familia Palace, à Croix, avec ébaux.

III<sup>e</sup> Salon régional de l'Automobile du Cycle, de la T.S.F. et de leurs accessoires

(20 novembre au 5 décembre 1927)

Parmi les manifestations régionales prochaines la plus attendue est, sans conteste, celle du Salon de l'Automobile qui, pendant 10 jours, du 20 novembre au 5 décembre, tiendra ses assises au Palais Rameau, et dans ses immenses annexes, abritera les merveilles des industries mondiales de l'automobile.

Les châssis nouveaux, chefs d'œuvre de la mécanique moderne, font route vers Lille.

Dès leur arrivée, débarrassés de leurs emballages, il sera procédé à leur toilette définitive avant d'être installés sur le tapis moiré des stands du Grand Hall dont les allées seront également couvertes d'un autre tapis.

Les décorations splendides et somptueuses dans un ton vieux rose et d'une multitude de plantes vertes formeront le cadre de toutes ces œuvres nouvelles que le public régional verra admirer.

Ajoutons que le chauffage central est terminé et que les essais ont donné complète satisfaction. Quant à l'éclairage électrique qui coule de toute autre façon que les années précédentes, il donnera à l'ensemble de notre Grand Palais une note mystique qui donnera aux visiteurs une impression nouvelle.

Le Salon de Lille a maintenant pris droit de cité: il s'inscrit dans les ans au calendrier des Fêtes de Lille.

Rappelons aux exposants que pour le Palais Rameau les lignes téléphoniques n° 65100 et 65161 vont être mises en service très prochainement, mais que pour tous renseignements, il y a lieu de s'adresser à M. Albert Potigny, commissaire général, 21, rue de Turenne, à Lille. Téléphone 7.05.

LILLE

UNE PARADE D'EXECUTION A LA CITADELLE

Jeudi matin, à 9 heures, une parade d'exécution a eu lieu à la Citadelle de Lille. Il s'agissait du soldat François Boret, du 9<sup>e</sup> zonaves, condamné à trois ans de travaux publics pour désertion à l'étranger en temps de paix avec export d'effets.

Le condamné a été amené au poste de garde par la gendarmerie. Dans la cour centrale de la Citadelle étaient alignées une section du 42<sup>e</sup> R.I., une du 15<sup>e</sup> bataillon de génie et une du 1<sup>er</sup> train des équipages, toutes trois sous le commandement du capitaine Fénaert, du 43<sup>e</sup> R.I.

Le soldat Boret, encadré par quatre hommes, bonnetonne au canon, a été placé devant le front des troupes. Lecture a ensuite été donnée du jugement le concernant, puis le condamné, toujours accompagné par sa garde armée, a rapidement défilé devant les sections du 43<sup>e</sup> R.I., du 15<sup>e</sup> génie et du 1<sup>er</sup> train.

Il a ensuite été remis à la gendarmerie pour être acheminé sur la destination où il doit accomplir sa peine.

INSTALLATION DE CHANOINES EN LA BASILIQUE N.-D. DE LA TREILLE

Jeudi matin, à 9 heures, en la basilique Notre-Dame de la Treille, Mgr Margerin, vicaire général, a procédé à l'installation des nouveaux chanoines, MM. les abbés Rose, supérieur du Séminaire Saint-Thomé à Merville; Vandaele, doyen de Bergues; Dubois, doyen de Saint-Etienne, à Lille; Leduc, supérieur du Collège de Roubaix; Lemaitre, supérieur du Collège de Tourcoing; Lefebvre, aumônier des Hospices de Roubaix, récemment nommé par Mgr Quillet, évêque de Lille.

CHUTE GRAVE RUE LEON-GAMBETTA.

— Jeudi, vers 14 h. M. Raymond Delort, âgé de 24 ans, manœuvre, domicilié rue d'Iéna, cour Philippot, était occupé, 216, rue Léon-Gambetta, à divers travaux en cours d'exécution à la façade du bâtiment. Par suite d'un faux mouvement, il tomba d'une hauteur de 7 mètres sur le trottoir. Dans sa chute, la tête porta contre une pierre.

D'autres ouvriers, témoins de l'accident, s'empressèrent de porter secours à leur camarade, qui demeurait étendu sur le pavé. Un médecin, mandaté de suite, fit transporter d'urgence le manœuvre à l'hôpital de la Charité, où les chirurgiens ont diagnostiqué une hémorragie intra-cranienne.

L'état de la victime est des plus graves.

EXPOSITION CANINE DU 2 OCTOBRE.

— MM. les Exposants dont les chiens ont obtenu des prix sont invités à venir au Secrétariat, 21, rue de Turenne, à Lille, avant le 15 décembre. Après cette date, ils seront envoyés à leur frais dans la première quinzaine de décembre.

LIGUE PATRIOTIQUE DES FRANÇAISES.

— Nous rappelons que Mme de Velard, présidente générale de la L.P.F., viendra à Lille, le dimanche 6 novembre, à 10 heures, à la réunion qui aura lieu à l'« Aula Maxima » de l'Université Catholique, 60, boulevard Vauban, à Lille, ce même jour, à 14 h. 30.

Toutes les ligues sont instamment priées d'y assister afin de faire de cette réunion une importante manifestation de femmes catholiques.

LA BASSE-COUR FAMILIALE DE LILLE TIENDRA UNE ASSEMBLEE GENERALE le dimanche 13, à 15 h. 30, dans la salle des Conférences de la Société Industrielle du Nord de la France, 118, rue de l'Hôpital-Militaire, à Lille. Une conférence sera donnée par M. Pollock-Eman.

Cette conférence sera suivie d'une tombola. Tous les membres de la société et leur famille sont invités à y assister munis de leur carte. Celle-ci servira pour le tirage de la tombola.

AGIENS DU TRAIN.

— Réunion extraordinaire du Conseil d'Administration, au siège, ce soir, vendredi 4, à 18 h. 30.

CHAMBRE DES PROPRIETAIRES DE LILLE ET BANLIEUE.

— Samedi 5 novembre, à 16 h., réunion de la Commission pour le nouveau journal. À 17 h., 1, rue Denis-Godefroy, premier étage, réunion générale et conférence de M<sup>e</sup> Devaux, avocat-conseil, sur: « Les décrets des baux ».

FEDERATION DES PROPRIETAIRES DES REGIONS DEVAISTES.

— Samedi 5 novembre, à 14 h. 30, réunion des délégués, 1, rue Denis-Godefroy, Lille; Comprenu du délégué à Paris.

L'EAU DE LUCHEUX gazeuse à une saveur idéale

Le prix de la viande baisse... mais c'est à Lille

Nous avons en depuis quelque temps plusieurs fois l'occasion de signaler que les prix de la viande sont en baisse, mais surtout à Lille.

Si la viande sur pied était cotée moins cher, la baisse ne se faisait pas sentir dans notre région. C'est chose faite, du moins à Lille, où tous les bouchers pratiquent une baisse maxima, sur le bœuf de 2 fr. à la livre; sur le veau, de 1 fr. et sur le mouton, de 2 fr.

Souhaitons que Roubaix, Tourcoing et environs suivront cet exemple.

Ne pas donner d'attention aux annonces, c'est s'exposer à bien des ennuis que cette lecture éviterait.

Le projet d'emprunt départemental de 100 millions

Nous avons annoncé, lors de la dernière session du Conseil général du Nord, que l'Assemblée départementale avait voté le principe et les modalités d'un emprunt de cent millions. Cet emprunt était destiné à faire face aux dépenses prévues pour la remise en état du réseau routier, la mise en application du plan général de lutte contre la tuberculose et les améliorations au réseau téléphonique.

On annonce qu'une délégation comprenant les membres du bureau du Conseil général et des parlementaires du département sera reçue prochainement par les ministres des Travaux publics et des Finances, à qui des audiences sont demandées pour la semaine prochaine, en vue d'entretenir sur cette importante question.

Assemblée générale des Anciens Elèves de l'Ecole centrale des Arts et Manufactures

(Groupe du Nord et du Pas-de-Calais)

Les ingénieurs, anciens élèves de l'Ecole centrale des Arts et Manufactures, habitant dans les départements du Nord et du Pas-de-Calais, au nombre de 190, se sont réunis le jeudi 3 novembre, à l'hôtel Maréchal, à Lille, pour y tenir leur assemblée générale annuelle, suivie d'un banquet, selon une ancienne tradition toujours respectée.

Leur réunion coïncidait, cette année, avec l'inauguration à Paris, par M. le Président de la République, de la Maison des élèves destinée à prolonger désormais l'Ecole centrale des Arts et Manufactures, en assurant aux élèves pendant leurs trois années d'études unabri moderne, sain et économique. M. Barret, ingénieur principal du Cheminot du Nord, présidait cette réunion, qui s'est terminée par une visite détaillée des splendides et ultra modernes installations du nouveau Central téléphonique, en cours d'érection, sous l'aimable direction de M. Dauvin, le très distingué ingénieur en chef des P.T.T.; de M. Clergeau, directeur de la Société Régina-Grammont et de M. Laon, ingénieur en chef.

LILLE

UNE PARADE D'EXECUTION A LA CITADELLE

Jeudi matin, à 9 heures, une parade d'exécution a eu lieu à la Citadelle de Lille. Il s'agissait du soldat François Boret, du 9<sup>e</sup> zonaves, condamné à trois ans de travaux publics pour désertion à l'étranger en temps de paix avec export d'effets.

Le condamné a été amené au poste de garde par la gendarmerie. Dans la cour centrale de la Citadelle étaient alignées une section du 42<sup>e</sup> R.I., une du 15<sup>e</sup> bataillon de génie et une du 1<sup>er</sup> train des équipages, toutes trois sous le commandement du capitaine Fénaert, du 43<sup>e</sup> R.I.

Le soldat Boret, encadré par quatre hommes, bonnetonne au canon, a été placé devant le front des troupes. Lecture a ensuite été donnée du jugement le concernant, puis le condamné, toujours accompagné par sa garde armée, a rapidement défilé devant les sections du 43<sup>e</sup> R.I., du 15<sup>e</sup> génie et du 1<sup>er</sup> train.

Il a ensuite été remis à la gendarmerie pour être acheminé sur la destination où il doit accomplir sa peine.

L'ACCIDENT D'AUTO DE LA RUE NATIONALE.

— Jeudi après-midi, à 15 h. M. le docteur Delahousse, médecin-légiste à Roubaix, a pratiqué, à l'Hôpital civil de Tourcoing, sur mandat du Parquet de Lille, l'autopsie d'un sujet russe, Antoine Petelitz, âgé de 46 ans, décédé à la suite de l'accident d'auto qui s'est produit au carrefour des rues Nationale et de Haze. Le praticien, qui a conclu à une fracture du crâne, a transmis son rapport au Parquet.

LE MECANO DE LA « GENERAL »

Lors de l'attaque du fort Sumter en 1861, qui fut le signal de la guerre entre les Etats du Sud et du Nord de l'Amérique, Johnnie Gray, le meilleur mécanicien de la compagnie de l'Ouest Atlantique, était fiancé à Annabelle Lee, de Marietta.

Le jeune homme voudrait s'engager; mais un bureau de recrutement le refuse, prétextant qu'il rendra plus de services à la cause qu'il

LE CIRQUE DU DIABLE

Mary, jeune et pauvre orpheline, qui vient chercher fortune dans la grande ville. Elle y est recueillie, un soir, par Carlstop, qui pour elle les plus grandes préférences. Un jour Carlstop est arrêté et Mary apprend alors que son bienfaiteur n'était autre qu'un malfaiteur. Livrée de nouveau à elle-même, elle réussit à se faire engager dans un cirque, où elle suit malgré elle les assiduités du dompteur. La femme de ce der-

nier prend ombrage de la jeune fille et provoque un accident qui laisse infirme l'infortunée orpheline.

C'est alors que Mary rencontre une brave femme, Mme Petersen, qui l'emmena chez elle, où, bientôt Carlstop, qui est maintenant redevenu un bonnet homme, la rejoint providentiellement et lui offre de l'épouser.

Cette semaine, à l'Alcazar Ciné, à Croix.

LE FLEAU DE L'HUMANITE: LA GUERRE

Un drame poignant avec le célèbre artiste Léon Mahot

En exclusivité, cette semaine à Luna Park.

AU TEMPS DE LA BOHEME

LA MORT DE MICHELINE

Au Coquet-Ciné-Moderna, à Fives-Breux.

LA DAME AUX CAMELIAS

Une mondaine notoire, Marguerite Gautier, surnommée la « Dame aux Camélias », éprouve un amour sincère pour Armand Duval. Sur la prière du père de celui-ci, elle rompt avec lui et retourne à sa vie de désordre. Mais, mise au prix, elle tombe malade et meurt après avoir connu la grâce du repentir.

Cette semaine au Moderna Ciné, rue Joffre; au Royal Lido, rue Lacroix; au Ciné du Titane, rue Jules-Guesde.

REVE DE VALSE

LA PRINCESSE ALICE

Au Familia Palace, à Croix, avec ébaux.

III<sup>e</sup> Salon régional de l'Automobile du Cycle, de la T.S.F. et de leurs accessoires

(20 novembre au 5 décembre 1927)

Parmi les manifestations régionales prochaines la plus attendue est, sans conteste, celle du Salon de l'Automobile qui, pendant 10 jours, du 20 novembre au 5 décembre, tiendra ses assises au Palais Rameau, et dans ses immenses annexes, abritera les merveilles des industries mondiales de l'automobile.

Les châssis nouveaux, chefs d'œuvre de la mécanique moderne, font route vers Lille.

Dès leur arrivée, débarrassés de leurs emballages, il sera procédé à leur toilette définitive avant d'être installés sur le tapis moiré des stands du Grand Hall dont les allées seront également couvertes d'un autre tapis.

Les décorations splendides et somptueuses dans un ton vieux rose et d'une multitude de plantes vertes formeront le cadre de toutes ces œuvres nouvelles que le public régional verra admirer.

Ajoutons que le chauffage central est terminé et que les essais ont donné complète satisfaction. Quant à l'éclairage électrique qui coule de toute autre façon que les années précédentes, il donnera à l'ensemble de notre Grand Palais une note mystique qui donnera aux visiteurs une impression nouvelle.

Le Salon de Lille a maintenant pris droit de cité: il s'inscrit dans les ans au calendrier des Fêtes de Lille.

Rappelons aux exposants que pour le Palais Rameau les lignes téléphoniques n° 65100 et 65161 vont être mises en service très prochainement, mais que pour tous renseignements, il y a lieu de s'adresser à M. Albert Potigny, commissaire général, 21, rue de Turenne, à Lille. Téléphone 7.05.

LILLE

UNE PARADE D'EXECUTION A LA CITADELLE

Jeudi matin, à 9 heures, une parade d'exécution a eu lieu à la Citadelle de Lille. Il s'agissait du soldat François Boret, du 9<sup>e</sup> zonaves, condamné à trois ans de travaux publics pour désertion à l'étranger en temps de paix avec export d'effets.

Le condamné a été amené au poste de garde par la gendarmerie. Dans la cour centrale de la Citadelle étaient alignées une section du 42<sup>e</sup> R.I., une du 15<sup>e</sup> bataillon de génie et une du 1<sup>er</sup> train des équipages, toutes trois sous le commandement du capitaine Fénaert, du 43<sup>e</sup> R.I.

Le soldat Boret, encadré par quatre hommes, bonnetonne au canon, a été placé devant le front des troupes. Lecture a ensuite été donnée du jugement le concernant, puis le condamné, toujours accompagné par sa garde armée, a rapidement défilé devant les sections du 43<sup>e</sup> R.I., du 15<sup>e</sup> génie et du 1<sup>er</sup> train.

Il a ensuite été remis à la gendarmerie pour être acheminé sur la destination où il doit accomplir sa peine.

INSTALLATION DE CHANOINES EN LA BASILIQUE N.-D. DE LA TREILLE

Jeudi matin, à 9 heures, en la basilique Notre-Dame de la Treille, Mgr Margerin, vicaire général, a procédé à l'installation des nouveaux chanoines, MM. les abbés Rose, supérieur du Séminaire Saint-Thomé à Merville; Vandaele, doyen de Bergues; Dubois, doyen de Saint-Etienne, à Lille; Leduc, supérieur du Collège de Roubaix; Lemaitre, supérieur du Collège de Tourcoing; Lefebvre, aumônier des Hospices de Roubaix, récemment nommé par Mgr Quillet, évêque de Lille.

CHUTE GRAVE RUE LEON-GAMBETTA.

— Jeudi, vers 14 h. M. Raymond Delort, âgé de 24 ans, manœuvre, domicilié rue d'Iéna, cour Philippot, était occupé, 216, rue Léon-Gambetta, à divers travaux en cours d'exécution à la façade du bâtiment. Par suite d'un faux mouvement, il tomba d'une hauteur de 7 mètres sur le trottoir. Dans sa chute, la tête porta contre une pierre.

D'autres ouvriers, témoins de l'accident, s'empressèrent de porter secours à leur camarade, qui demeurait étendu sur le pavé. Un médecin, mandaté de suite, fit transporter d'urgence le manœuvre à l'hôpital de la Charité, où les chirurgiens ont diagnostiqué une hémorragie intra-cranienne.

L'état de la victime est des plus graves.

EXPOSITION CANINE DU 2 OCTOBRE.

— MM. les Exposants dont les chiens ont obtenu des prix sont invités à venir au Secrétariat, 21, rue de Turenne, à Lille, avant le 15 décembre. Après cette date, ils seront envoyés à leur frais dans la première quinzaine de décembre.

LIGUE PATRIOTIQUE DES FRANÇAISES.

— Nous rappelons que Mme de Velard, présidente générale de la L.P.F., viendra à Lille, le dimanche 6 novembre, à 10 heures, à la réunion qui aura lieu à l'« Aula Maxima » de l'Université Catholique, 60, boulevard Vauban, à Lille, ce même jour, à 14 h. 30.

Toutes les ligues sont instamment priées d'y assister afin de faire de cette réunion une importante manifestation de femmes catholiques.

LA BASSE-COUR FAMILIALE DE LILLE TIENDRA UNE ASSEMBLEE GENERALE le dimanche 13, à 15 h. 30, dans la salle des Conférences de la Société Industrielle du Nord de la France, 118, rue de l'Hôpital-Militaire, à Lille. Une conférence sera donnée par M. Pollock-Eman.

Cette conférence sera suivie d'une tombola. Tous les membres de la société et leur famille sont invités à y assister munis de leur carte. Celle-ci servira pour le tirage de la tombola.

AGIENS DU TRAIN.

— Réunion extraordinaire du Conseil d'Administration, au siège, ce soir, vendredi 4, à 18 h. 30.

CHAMBRE DES PROPRIETAIRES DE LILLE ET BANLIEUE.

— Samedi 5 novembre, à 16 h., réunion de la Commission pour le nouveau journal. À 17 h., 1, rue Denis-Godefroy, premier étage, réunion générale et conférence de M<sup>e</sup> Devaux, avocat-conseil, sur: « Les décrets des baux ».

FEDERATION DES PROPRIETAIRES DES REGIONS DEVAISTES.

— Samedi 5 novembre, à 14 h. 30, réunion des délégués, 1, rue Denis-Godefroy, Lille; Comprenu du délégué à Paris.

L'EAU DE LUCHEUX gazeuse à une saveur idéale